「カムカム通信は」訪問歯科診療の普及をめざし、 SOSデンティストより発行しています。

2018.11 Vol.

りました。

も喜ばれ、施設にとっても歯科医師との連携が図れるようにな

希望されました。通院に付き添う負担が減ったことでご家族に

。お口の健康相談会』の実施後、多くの方が訪問歯科診療を

は、

社会福祉法人緑陽会のケアハウス[グリーンハイツ](群馬県)

SOSデンティスト 日本訪問歯科協会

〒101-0037 東京都千代田区神田西福田町4 ボボートには「中国日間日 ニゾ神田西福田町ビル8階 TEL: 03 (5297) 5073 FAX: 03 (5294) 1150

0120-099-505 通院困難な方の歯科に関するお問い合わせはこちらまで・ ·· 00

## 訪問歯科診療で 歯科医師とのよりよい連携



施設長 ケアハウス 社会福祉法人緑陽会 須藤茂子さん グリーンハイツ

だっ 康相談会』 たご縁で、 院長 会の常務とあらい歯 先生がお を初めて実施いたし 今年、 知り合 『お口の健 科 ۲J 0

たことが 院に訪問診療に来ていただい かつて、 あっ 何年か前に他の たのですが 滋科 つ ころ、

回の相談会はとてもよいきっ けになりました。 5~6年は入居者様のお口の ない状況でした。 康状態をきちんと把握できて 間にか立ち消えになり、 ですから、 この 今 か 健

1

## ご家族の負担が軽減 訪問歯科診療で

されました。 12名の方が訪問歯科診療を希望 お口の健康相談会 の後は、

時には、 います。 こまで来るのは大変だったと思 者さんへの付き添いのためにこ にいらっしゃる方もいて、 て連れて行っていただいていま 義歯の具合が悪くなったりした た。 これまで、 けれども、 ご家族の方にお願 歯が痛くなったり、 ご家族が遠方 歯医 いし

また、

を定期的に実施していきたいで

ご家族の皆様にお知らせしたと 今回 ぜひよろしくお願 訪問歯科診療のことを しま

いただきたいと思います。

でしょう。

ぜ

ひ職員向けにも研修をやって

きるようになれるよう、

今後は

にちょっとしたアドバイスがで

それから、

職員が入居者様

今後はぜひ

者様のお口の状態はいろいろ気 抜けている歯はないか、 になることはあります。 せは大丈夫なのかとか、 歯がどうなっているの ここでは私たちが入居 噛み合 隣接す 入居 か、 食 け が

ますし、 生からアドバイスをいただくこ の とができるのは、 家族の負担を減らすこともでき 継続していきたいと思っていま してもとても心強いです。 連携が何もなかったので、 いる限り、 今後も訪問歯科診療は希望者 歯医者さんに連れて行くご これまで歯医者さんと これからもずっと 私たち職員と 先

『お口の健康相談会 イッー ヘン 息を吐き出してみます。 時は、 効果が期待できます。 あり、これでも異物を押し 「エッヘン」 ができなくても、

あります。 払いをする訓練しておくとよい 識しながら、 感じたら、 しっかりと息を吸い、 して行うとうまくいくことが また、咳払いは、 お腹に両手を当てて むせやすくなったと 「エッヘン」と咳 腹筋を意識 腹筋を意

# 職員向け研修も

んでいただけました。

という声が

多く、

とて

ら口腔ケアを行っています。 るデイサービスのほうでは、 れども、 後にお一人おひとり確認しな 会はほとんどありません。 者様のお口の状態を確認する機

ŧ 喜 今日から お口のケア

## 咳払いで誤嚥予防

筋力が低下してくると、上手に ともあります。 咳払いができなくなってくるこ に入った時などに誤嚥を防ぐ 大切な動作ですが、 咳払いは食べ物などが気 加齢と共に

えます。 ていれば、気管に入りそうに 性があり、 をうまく押し出せていない可 小さくむせている時は、 りません。一方、 すことができているので心配 なった食べ物をしっかり押す出 ン」という大きな咳払いができ 食事中にむせても、 ならできるという場合も 「エイッ」と叫ぶ感じで 誤嚥の注意信号と言 がうまくできな 「ケホッ」 「エッ 食べ物 出す エッ I ع あ 能